
A la suite de Saint Joseph





Une main

Que puis-je faire de mes mains? 



Tendre la main ? 

Fermer les 
mains? 



Les mains de Saint Joseph ont accompagné le Seigneur Jésus dans ses premiers pas.

Ses mains ont travaillé afin de continuer de grandir en humanité, et nourrir ainsi la Sainte famille.

Elles sont comme le symbole et l’expression de la valeur du travail humain et de la geste éducative.

Elles font grandir Saint Joseph dans la proximité avec Dieu; elles éveillent à la beauté de la vie et la

grandeur de la relation, ceux qui serrent ces mains.

Par l’intermédiaire de la prière de Saint Joseph, nous te prions Seigneur, afin que s’ouvrent nos

mains pour accueillir le don que tu fais de Toi-même, un don que nous ne pouvons garder pour nous

seuls, mais qui nous entraine dans cette dynamique de la communication de la Bonne Nouvelle.

Appelle Seigneur des jeunes, afin que leurs mains soient à ton service, dans le monde et l’Eglise.



Témoignage

En réfléchissant sur tous les moments marquants de mon ordination, il me semble que finalement, le plus important, c’est
aujourd’hui. Pas ce jour spécifiquement, mais tous « ces aujourd’hui » que le Seigneur me donne de vivre depuis mon
ordination. Vu de l’extérieur, ils se ressemblent tous. Pourtant, ils sont tous l’occasion de voir la grâce de Dieu agir dans le
monde.
Lorsque le Seigneur se donne à nous, comme c’est le cas dans les sacrements, Il fait toutes choses nouvelles en celui qui
reçoit et vit un sacrement. Dieu agit mais il est nécessaire de se mettre en route car Dieu n’agit pas sans nous.
Pour ma part, j’essaie aussi de me laisser interpeller par les promesses que j’ai faites lors de mon ordination ainsi que la
mission qui m’a été confiée ce jour là.
L’exemple que j’aime bien prendre est celui de mes mains.
Comme tous les prêtres, elles ont été consacrées pour le service de Dieu. Comme le reste de ma vie de prêtre, il ne devrait
pas y avoir de distinction entre ma vie et ma vie sacerdotale. L’onction de saint Chrême dans le creux de mes mains n’est
pas simplement le droit de faire certaines choses pendant la messe, mais bien une consécration et une invitation, un appel
pour que ces mains, comme le reste de ma vie, soit le signe de cette consécration au Seigneur. Lorsque je les regarde,
j’essaie de me rappeler ce moment où j’ai choisi librement de me remettre entre ses mains afin que les miennes soient à son
service et donc au service des autres.
Dans une attitude lucide et pragmatique, je peux très bien me dire en regardant mes mains qu’elles sont le signe de l’échec
par rapport à une exigence de vie que je ne parviens pas à vivre. Mais la grâce de Dieu dépasse ces petites analyses et
autocritiques.
L’important n’est pas d’être satisfait de soi-même, mais bien de laisser Jésus Christ grandir et agir en moi. « Que Dieu lui-
même achève en vous ce qu’il a commencé ».





Des pieds

Que vais-je faire de mes jambes? 



Me mettre en route et avancer ?

Refuser l’obstacle et reculer ? 



Que cette marche avec Toi soit audacieuse, comme l’expression de la joie d’aller toujours plus loin

pour annoncer ton évangile.

Les pieds de Saint Joseph ont permis de conduire la Sainte Famille sur le chemin de Dieu. 

Des pieds pour avancer, comme une expression de la confiance en Dieu, qui nous accompagne

toujours.

Par l’intercession de Saint Joseph, que nous puissions nous aussi, nous mettre en route, à ta

suite, dans la confiance.

Appelle Seigneur des jeunes, afin qu’ils marchent à ta suite.



Témoignage

Mes pieds peuvent me permettre de prendre les jambes à mon cou !

C’est merveille de faire l’expérience que le Seigneur nous rattrape, pour nous remettre sur nos pieds !

Il n’agit pas de force, comme pour nous contraindre. Il nous apprend à marcher, en lui emboitant le pas.

Même en boitant, nous pouvons le suivre. Car celui qui marche à la suite de Jésus, ne fait pas fausse route. Il avance, même 
sans la grisante impression « d’avaler des kilomètres ».

Car il ne s’agit pas tant d’aller le plus loin possible, pour repousser toujours plus loin les limites de l’humanité, mais
d’avancer en eau profonde, car le Seigneur nous y appelle.

Non pas parce qu’ils marchent vite, mais parce qu’ils annoncent la Bonne Nouvelle de la paix.

Des pieds comme ceux du prophète Jonas, qui l’entraîne à rebours de l’appel de Dieu.

Il nous précède, en Galilée, comme en Berry. 

« Ils sont beaux les pieds des messagers », affirme le prophète Isaïe.

Ainsi mes pieds me conduisent là où je consens d’aller, pour rencontrer Dieu, pour témoigner de la joie de la Rencontre 
avec le Seigneur. 





Un regard

Sur quoi vais-je porter mon 
regard? 



Sur l’avenir?

Sur ce qui est négatif?



Les yeux de Saint Joseph ont contemplé l’œuvre de Dieu qui se manifestait. 

Il a eu le Seigneur Jésus sous ses yeux.

Il a vu de ses yeux le Verbe fait chair grandir. 

Il a plongé son regard dans celui du Seigneur, il a porté son regard bienveillant sur le Fils de Dieu. 

Paradoxe d’un regard qui regarde et apprend à voir par Celui qu’il contemple. 

Par l’intermédiaire de la prière de Saint Joseph, que nous puissions nous aussi, contempler

l’œuvre de Dieu et apprendre à regarder en regardant Dieu.

Que des jeunes Seigneur, répondent à ton appel,  qu’ils regardent, qu’ils contemplent, qu’ils 

veillent sur leurs frères et sœurs, car c’est en regardant le monde comme le lieu où Tu habites, 

que nous pouvons te rencontrer. 



Témoignage

Saurais-je te voir ? T’ai-je vu sans te voir ?
Voire même, suis-je passé à côté de toi sans te voir ?

Mes yeux me donnent l’impression de tout voir et pourtant, la rencontre avec Toi Seigneur m’ouvre les yeux à ta présence.
Je découvre ainsi que je ne peux voir sans toi, car pour voir, il me faut te voir !

La relation avec Toi Seigneur ne cesse de m’ouvrir les yeux, non pas pour voir ce monde que je crois connaître, mais pour
découvrir ta présence en ce monde, qui fait toute chose nouvelle.
Ce que j’ai vu et n’aurais pas voulu voir, ce que je vois et qui parfois n’existe pas, n’est pas l’expérience ultime de mes
capacités ou de ma limite.

Je veux te voir ! Ouvre mes yeux !

C’est un appel que je porte en moi, que je souhaite exprimer, car je découvre en te voyant, que je ne vois pas, si je ne te 
vois !





Les autres autour de moi

Comment vais-je en prendre 
soin ?



J’accueille? 

J’ignore? 



Les évangiles décrivent saint Joseph comme un homme en lien. 

C’est à la fois d’une grande banalité et l’expression de la beauté de l’image de Dieu qu’est l’humanité. 

Un lien où tu te révèles, où tu nous permets de te rencontrer.

Ce que nous sommes est l’expression du Dieu en relation. 

Toute vie humaine appelle et invite à la relation, où Dieu se révèle. 

Ainsi, Saint Joseph accueille le Seigneur comme nous l’accueillons nous même dans la rencontre 

avec l’autre. 

Par l’intercession de Saint Joseph, que nous puissions nous aussi prendre soin, accueillir et voir 

dans ceux qui nous entourent, le visage de Dieu. 

Appelle Seigneur des jeunes, pour témoigner du lien inhérent à ce que nous sommes mais qui nous 

est confié. 



Témoignage

Les autres…ils ne sont pas moi. Pourtant, en vivant avec eux, en les aimant et en me laissant aimer par eux, je me

découvre moi-même.

L’autre est un appel où retentit la voix de Dieu. L’autre est pour moi le visage de Jésus et je le suis pour lui.

Mystère de la présence de Dieu en l’autre, en moi, en nous. 

Cette expérience est toujours nouvelle, elle est toujours à faire, car je peine à me figurer que cet autre qui me renvoie à

mes limites, aux siennes, à celles de l’humanité, soit pour moi le visage de Dieu et réciproquement.

Dieu dont je me figure qu’il a un visage qui me ressemble, ressemble à cet autre que je trouve si différent de moi, non

pas parce qu’il ne me ressemble pas, mais parce que je peine à voir en lui ce que je voudrais voir en l’homme, c’est à

dire, mon propre visage.

Ainsi, la vie communautaire nous appelle à vivre en frères et pas en groupe de personnes de qualités. 

Je découvre que l’autre est mon frère et que je suis son frère, nous qui sommes devenus fils par le Fils. 



Saint Joseph…



Des mains qui 
conduisent



Des jambes, pour marcher, pour avancer



Un regard bienveillant et qui regarde devant



Il prend soin, il est au service



Joseph ouvre son cœur pour aimer et se laisser aimer par 
Dieu



Et moi? 
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